Lundi 5 Mars 2018 **l'union** 

## 24 Magazine

## Gros plan/Institut du pétrole et du gaz

## Former une élite aux métiers des hydrocarbures

**RAD** 

Port-Gentil/Gabon

L'établissement est le fruit d'un partenariat entre l'Etat gabonais et un certain nombre d'entreprises pétrolières, dans le cadre de la Provision pour investissements diversifiés (PID) et de la Provision pour investissements dans les hydrocarbures (PIH). Inauguré en janvier 2014 par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, cette institution basée à Port-Gentil compte déjà plusieurs promotions.

LES conclusions du diagnostic sur l'activité des hydrocarbures n'ont donc pas été rangées dans les tiroirs. Bien au contraire, les gouvernants se les approprient et les mettent en œuvre, une à une. Ces assises tenues à la Pointe-Denis, il y a dix ans, avaient recommandé, entre autres, la résurrection d'une compagnie nationale pétrolière, avec des objectifs plus clairs que ceux de sa devancière Pétrogab, dans les années 1980.

Elles suggéraient aussi la création d'une école de formation aux métiers liés aux hydrocarbures. En accédant au pouvoir en 2009, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a décidé d'accentuer la présence des nationaux dans le secteur de l'or noir. Ceci passant, bien entendu, par la formation.

La détermination du chef de l'Etat est probablement partie du constat peu élogieux, selon lequel au Gabon, en matière d'hydrocarbures, les ressources abondent mais pas les compétentes locales. Mesurant le déficit en ressources humaines nationales dans un secteur stratégique comme celui de l'économie pétrolière (60 % des recettes de l'État), et dans l'ambition de doter le Gabon des compétences de haut niveau à même de porter, dans tous les segments de métiers, l'industrie pétrolière, le chef de l'État avait instruit le gouvernement de bâtir un établissement de for-



mation de référence.

Ainsi est né l'Institut du pé-

trole et du gaz (IPG). Sa

création a été décidée lors

du conseil des ministres

délocalisé de Port-Gentil,

du 4 mars 2010. Et sa réali-

public-privé (PPP) prôné

par le numéro un gabonais.

FORMATIONS SPÉCIALI-

entre l'État gabonais et les

2014 par Ali Bongo On-

dimba. «C'est un établisse-

supérieur, un pôle d'excel-

lence qui a vocation à for-

les niveaux de l'industrie

Antoine Igondjo, son direc-

En somme, la raison d'être

donner une formation de

métiers de l'industrie pé-

trolière. De l'exploration à

la commercialisation des

Les enseignements alter-

nent la théorie et les tra-

quatorze mois, sur l'en-

semble des sites des com-

pagnies productrices de

pétrole au Gabon. S'y ajou-

tent, une quinzaine de ses-

formation continue desti-

née aux techniciens et in-

génieurs des entreprises

pétrolières et parapétro-

lières. «Les cours sont dis-

pensés par des spécialistes

issus des grands organismes

de formation spécialisés

annuelles

teur général.

hydrocarbures.

avec l'IPG», poursuit M.

et du gaz (IPG) de Port-Gentil. comme l'Institut français du pétrole (IFP), des universités, des grandes écoles et des entreprises de l'industrie pétrolière et gazière ayant signé une convention

Le chef de l'Etat dans les locaux de l'IPG,

lors de l'inauguration.

Igondjo. **PROMOTION DES** CRACKS\* L'Institut du pétrole et du gaz a déjà livré plusieurs promotions composées, en général, d'une quinzaine d'étudiants rete-

nus sur près de 200 candidats annuels. La promotion pionnière (2014-2015) porte le nom de Gabriel Tchango, ancien membre du gouvernement. Celle-ci comptait donc 15 cracks,

tous titulaires au départ d'un diplôme d'ingénieur en génie chimique, génie mécanique, génie des procédés, génie civil, génie hydraulique ou système LMD.

À terme, l'institut devrait accueillir, chaque année, une soixantaine d'étudiants en formation initiale et continue, originaires du Gabon et d'autres pays francophones d'Afrique centrale.

L'offre de formation est, en outre, appelée à s'étoffer. Car, l'IPG propose des cursus professionnalisants pour ingénieurs.

Exploitation, géosciences, forage, logistique, maintenance industrielle, économie, finance et gestion figureront aussi parmi les thématiques proposées.





Marc Antoine Igondjo est le directeur général de cet établissement supérieur.

En réunion à 8h à Lomé, il a une séance de travail à 13h à Abidjan. Tourisme, amour, affaires... Chaque jour a son histoire sur Air Côte d'Ivoire. Avec plus de 300 vols par semaine, ralliez en toute simplicité 25 villes d'Afrique de l'ouest et du centre.

